

EDITORIAL

Margarita Pérez López

mperezl@unan.edu.ni, <https://orcid.org/0000-0001-6998-9994>
Universidad Nacional Autónoma de Nicaragua, UNAN-Managua

DOI
10.5377/rcsem.v7i1.20653

Nos place compartir el volumen No. 7 de la Revista Ciencias de la Salud y Educación Médica, el cual incorpora 7 artículos de importancia para la práctica médica y la salud pública.

En salud pública, los determinantes sociales de la salud constituyen un conjunto de elementos o circunstancias que influyen en el estado de salud de una persona. Entre los elementos se considera el medio ambiente, que incluye el acceso a servicios básicos los que pueden estar limitados, influyendo en el surgimiento de algunas enfermedades, como el dengue; en otros casos, el determinante social es el resultado de un hábito o estilo de vida observado en el individuo y que resulta lesivo para su salud, ejemplo de ello es el tabaquismo; o bien, la biología humana, en el que se consideran aspectos como la edad, la obesidad, los antecedentes familiares, entre otros, y que constituyen factores de riesgo que se asocian a enfermedades como la hipertensión arterial; de igual manera, la organización de los servicios de salud puede verse determinada por aspectos económicos, en donde el análisis de costo efectividad permite relacionar los beneficios de un fármaco con el costo de los mismos y así definir la asignación de recursos.

En la práctica médica, el profesional integra el saber médico, que permite identificar los efectos de un fármaco en el organismo; la salud pública; la tecnología y su experiencia con el fin de realizar un certero diagnóstico y tratamiento, así como indicar medidas de prevención de enfermedades y acciones de promoción de la salud.

Esperamos que estos artículos científicos sean de provecho y utilidad en el quehacer del ejercicio de la medicina y la salud de la población.